
COMPTE-RENDU DU CONSEIL D’ECOLE DU 7 NOVEMBRE 2023 

Présents : Mme LEGRIS, Mme BORDEAUX, M.MONGREVILLE, Mme CHANDON, M.SAP , Mme BUHR , M., 
M.RYCKEBOSCH, M. CHANDON, M. BLAIS, Mme DELAROCHE, M. DUGUEY, M. GALLARD, M.VARIN, Mme GERVAIS, 
Mme GOUIN, Mme COSSART, Mme BALLANGER, Mme DESBOIS, Mme BELLOT-GURLET 

 
Excusés : M. RICHARD, Mme SCHWARTZ, Mme GERMAIN 

 
Toutes les personnes présentes sont d'accord pour qu'il n'y ait qu'un seul conseil d'école pour les trois écoles. 
 
Tour de table. 
 
Calendrier des conseils d’école :  
Mardi 19 mars à Epaney 

Mardi 25 juin à Perrières 

  

Effectifs et équipe enseignante : 
Perrières :   18 élèves dont 8 PS et 10 MS avec Mme Desbois 

                    19 élèves dont 4 MS et 15 GS avec Mme Bellot-Gurlet 
 
Epaney :    17 élèves dont 12 CP et 5 CE1 avec Mme Ballanger 

     17 élèves dont 5 CE1 et 12 CE2 avec Mme Gouin 

     19 élèves dont 8 CE2 et 11 CM1 avec Mme Cossart 
 

Olendon :   18 élèves dont 6 CM1 et 12 CM2 avec Mme Gervais et Mme Germain 

 
Un total de 108 élèves sur tout le RPI pour cette année. 
 
 
Règlement intérieur. 
Le règlement intérieur a été lu. Une modification sur le cahier de liaison a été apportée puisque l’école d’Epaney utilise ce lui 
de l’ENT. 
Le règlement est voté à l’unanimité. 
 
Bilan des coopératives 

Epaney :   environ 450€ 

Perrières : 2314,89 € 

Olendon :  2747 € 

 
Les photos de classes ont été faites dans les trois écoles. 
 
Projets des 6 classes. 
 

- Piscine  
Les CM1/CM2 sont allés à la piscine du 12 septembre au 13 octobre le mardi et le vendredi. Tous les élèves ont validé le 
test du Savoir Nager. 
La classe de CE2-CM1 va à la piscine cette période le lundi et le jeudi et la classe de CP/CE1 ira lors de la 3ème période avec 
les GS. La classe de CE1/CE2 ne va pas à la piscine. 

- Médiathèque : 
Les classes de maternelle se rendront 3 fois à la médiathèque et les CP/CE1 et CM1/CM2 s’y rendront 5 fois. 

- Cross : le cross des écoles du secteur a eu lieu le 10 octobre à Potigny pour les élèves du CP au CM2. 
- Le marché de Noël aura lieu le samedi 9 décembre. 
- Participation au projet départemental : « En route vers les jeux » . Nous participerons à des challenges sportifs, mais 

aussi des challenges langagiers ou en arts visuels selon les classes. Des rencontres sportives auront lieu avec 
d’autres écoles. 

- Bibliothèque d’Epaney : 
5 séances par classe pour les maternelles. Les classes de l’école d’Epaney s’y rendent une fois par mois. 

 
 
Projets de l’école d’Olendon : 

- Projet pluridisciplinaire sur les contes : littérature, écriture, arts visuels, éducation musicale 

- 23 novembre : La chèvre de M. Seguin mise en musique au théâtre du Champ Exquis à Blainville/Orne 

- Participation au projet départemental « Mémoire de guerre, espoir de paix » : projet en arts visuels en lien avec les 
80 ans du débarquement 

- Rallye mathématiques : les élèves doivent coopérer et se mettre d’accord pour résoudre des épreuves 
mathématiques. 

- Concours Calculatice : épreuves de calcul mental sur tablettes ou ordinateurs 

 
 



Projets de l’école de Perrières : 
-  Spectacle conté au château de Falaise sur Alice au pays des merveilles en décembre 

-  Bilan médical de la PMI en janvier pour les élèves de PS et MS ( en fonction de leur date de naissance) 

 
Projets de l’école d’Epaney : 

- 21/11 : les CE2/CM1 se rendront à St Pierre du Bû pour assister à un spectacle sur les déchets financé par la CDC. 
La classe participe à un concours de dessin sur la réduction des déchets. 

- La classe de CE2/CM1 correspond avec une classe de la Réunion. 
- Goûter de Noël la dernière semaine avant les vacances.  

 
Dispositif pHARe : 
 
C’est un programme de lutte contre le harcèlement à l’école qui est mis en place par l’Education Nationale. Les écoles 
participent à la journée de lutte contre le harcèlement le 9 novembre, ainsi qu’au prix « Non au harcèlement » et lors de la 
Safer Internet Day le 6 février.  
Un protocole d’intervention a été élaboré et est mis en œuvre dès la connaissance d’une situation de harcèlement. 
A l’occasion de la journée contre le harcèlement, tous les élèves à partir du CE2 rempliront une grille d’auto-évaluation sur le 
harcèlement scolaire. Après l’exploitation des réponses, une restitution sera faite aux élèves et à leurs parents. 
 
Exercices de sécurité : 
 
Les exercices incendie ont été effectués au cours de cette première période dans les trois écoles. Les exercices PPMS sont 
en cours de réalisation. 
D’autres exercices auront lieu au cours de l’année. 
 
Démographie et prévision d’effectifs: 
Présentation et lecture des documents fournis par M. Richard, Inspecteur de l’Education Nationale 

- Evolution des effectifs au plan national : Taux de natalité de 1,8 enfants / femme, taux historiquement bas depuis les 
années 60. 

- Evolution du taux d’encadrement au plan national : 
Une baisse du nombre d’élèves mais le nombre d’emplois dédiés à l’encadrement des élèves augmente. 

- Evolution des effectifs et du taux d’encadrement au plan départemental : 
On constate une diminution de 1 000 élèves/an depuis 2015.  
A la rentrée 2023, le Calvados a perdu environ 800 élèves dans le premier degré.  

- Au niveau de la circonscription : 
Une diminution constante du nombre d’élèves (-600 élèves en 5 ans)  

- Au niveau du RPI : 
Baisse de 30 élèves sur 5 ans, une moyenne de 18,2 élèves par classe. Le RPI est en situation de vigilance une nouvelle 
fois. 
Le calendrier indicatif de la carte scolaire est présenté. 
 

- Prévision d’effectifs pour la rentrée 2024/2025 

11 PS sont prévus pour la rentrée de septembre 2024 et 12 CM2 partent pour entrer au collège. 
 
11 PS, 8 MS,14 GS, 15 CP,12 CE1, 10 CE2, 20 CM1,17 CM2 

 
Lors de la rentrée 2024-2025 le RPI comptera 1 élève de moins que cette année soit 107 élèves. 
 
Questions des parents :  

- Y a-t-il un décalage entre les prévisions d’effectifs de juin dernier et les effectifs actuels ?  
Lors du conseil d’école en juin dernier, 112 élèves étaient prévus. Nous en avons 108 soit 4 de moins que les prévisions. 
 

- Comment avancent les travaux de réflexion autour de la réorganisation du RPI ? Quelles sont les propositions 
envisagées par les différents acteurs du RPI ? Quelles modalités de consultation sont prévues ? 

Les municipalités n’ont pas engagé de réflexion jusqu’à maintenant. Elles attendaient de rencontrer Mme la Directrice 
Académique et M. Richard, l’Inspecteur de la circonscription. M. Richard a pris contact avec les maires, la réunion est fixée 
au jeudi 23 novembre. M.Varin, maire de Sassy et les délégués de parents d’élèves souhaiteraient également assister à 
cette réunion.  
Pour le moment, il n’y a pas de changement de fonctionnement du RPI prévu. 
Les délégués de parents demandent qu’un dialogue s’engage avec les municipalités pour élaborer un projet pour le RPI. 

 
- Quels sont les coûts détaillés de la cantine et du transport du bus le midi pour le mois de septembre ? 

Pour le mois de septembre avec 16 jours d’école : 
Coût du bus ( conducteur, accompagnatrice, gasoil, entretien) : 1720€ 

Coût de la cantine (4 personnes ,tickets, produits, assurance) hors repas : 3525€ 

Le Sivom participe à hauteur de 4€ par repas, ce qui fait une dépense totale de 9037€ pour le mois de septembre. 
Il y a environ 80 repas servis chaque jour. 
Pour la rentrée 2024, il n’y aura plus de transport le midi et il y aura une cantine sur chaque site. 


